

# En solo, Cheick Doucouré, lauréat du concours d'oralité du Cabri jeunes

## LITTÉRATURE

L'écrivain Christophe Nicolas avec l'ouvrage "Et les gens qui ne sont rien" obtient, lui, le prix du Cabri jeunes au sein d'un Cratère théâtre alésien bondé.

Stéphane Barbier  
sbarbier@midilibre.com

« Quand je décide de faire quelque chose il faut que je termine. Dès que je prends un engagement, il faut que j'aille au bout. » Au bout de son engagement Cheick Doucouré, élève du CFA BTP à Méjannes-lès-Alès, a donc trouvé le premier prix du concours d'oralité du Cabri jeunes. Et avec la forme. Jeudi 15 mai, éteignant sa peur, l'élève de 2<sup>e</sup> année en électricité, s'est avancé, pour la première fois de sa vie, sur la grande scène du Cratère théâtre, dévoilant une salle comble, afin de déclamer, de mémoire, son texte en défense de l'ouvrage "Le tableau du peintre juif" de Benoît Séverac.

« Chaque fois que les élèves sont sur scène, c'est un miracle qui se produit »

CHRISTINE MUNOZ

(PROFESSEUR AU LYCÉE PRÉVERT)

Lui, qui, 48 heures auparavant, apprenait qu'il serait seul sur scène s'empressa d'apprendre le texte de son partenaire et, enfin, séduisit les jurés, comme le public, par la qualité de sa prestation. Des jurés également sen-



C'est par sa lecture de "Le tableau du peintre juif" que fut récompensé Cheick Doucouré.

STÉPHANE BARBIER

sibles à la mise en scène sobre mais au jeu théâtral affirmé développé par Keylan et Elsa, élèves de 1<sup>er</sup> au lycée Prévert à Saint-Christol-lez-Alès, ayant choisi "La femme paradis" de Pierre Chavagné, Cabri d'or en 2023. Un jeu révélant le talent caché de ces deux adolescents, confortant leur enseignante, Christine Munoz, du bien-fondé de l'expression théâtral dans l'enseignement et, in fine, de son engagement au sein de ce concours porté par l'Académie Cévenole. « Le Cabri jeunes, c'est monter un projet qui permet de se surpasser. Et les élèves, comme souvent au début, rechignent puis, après, ils sont fiers. Il faut aussi voir que ce prix littéraire est aussi un travail d'écriture. (la pièce a été écrite par Esther, NDLR) et aussi que pour certains c'est difficile de passer le pas, de faire vivre un texte, de se confronter au regard des autres. Mais, chaque fois que les élèves sont sur scène, c'est un miracle qui se produit. Ils se révèlent dans un espace qui s'ouvre à eux. Et même en tant qu'enseignante cela permet de se surpasser. Mais ce miracle, c'est grâce aux élèves. Il suffit de leur donner la parole et de leur faire con-

fiance. » Enfin l'ouvrage "Avec Paul", de Nadine Eghels, défendu par Alice Pabot Mercier, Fatima Menache Mokhtar et Juliette Penta, permet aux élèves du lycée professionnel cévenol de décrocher le troisième prix. Un récit poignant d'une écrivaine en deuil de son mari qu'elle ressuscite par la force de l'écriture. Une œuvre sensible, poignante, que les adolescentes ont traduite en multipliant les formes artistiques et créatives, assenant avec force combien l'amour, le vrai, est plus puissant que la mort.

### La culture, un sport de combat

Hasard ou coïncidence, c'est le dernier des quatre ouvrages en lice proposés aux lycéens de douze classes de l'agglomération (328 élèves), "Et les gens qui ne sont rien" de Christophe Nicolas qui est élu Cabri jeunes. Lauréat finaliste du concours du Cabri d'or en 2023, alésien de naissance, l'évènement donne l'occasion à l'écrivain de détailler la genèse de son travail d'écriture. Lui qui puise dans la petite phrase macronienne en 2017 le fondement de son polar à caractère social en Cévennes explique combien « les idées de livre, c'est

très compliqué. On ne sait pas d'où ça vient. Quand on commence on ne sait pas vraiment où on va arriver et quand le livre est fini, on découvre plus ou moins ce que l'on a écrit. » À ses côtés, Pierre Chavagné, via "La femme paradis" explore une reconnexion à la nature et confie combien « ce qui est fou quand j'écris, c'est que je ne pense pas au lecteur, je pense au livre que j'aurais aimé lire et j'essaie de me faire plaisir. J'accorde énormément d'importance au style car j'essaie d'écrire pour longtemps... » Précisément pour que cette jeunesse jamais ne perde le goût de cette lecture initiée. « La culture, c'est un sport de combat, je dirai même que c'est un art martial dans sa dimension morale et spirituelle, rappelle l'enseignante Émilie Hébrard du CFA BTP. Mais l'intelligence artificielle change le monde [...] et pose la question du rapport au savoir. Pourquoi lire des livres alors que tout est sur l'écran. La réponse, c'est que rien ne stimule autant l'imagination que la lecture. Ne vous laissez pas faire ! Vous passez beaucoup de temps devant vos écrans. Autant de temps volé à votre famille, au jeu, au sport et bien sûr à la lecture. »

## FAITS DIVERS

### ALÈS

#### Les forces de l'ordre contrôlent cent collégiens de Jean-Moulin

Au matin du mardi 13 mai, de 7 h 15 à 8 heures, les fonctionnaires de police du commissariat d'Alès ont procédé aux contrôles d'identité, des sacs et cartables des élèves du collège Jean-Moulin. Lors de cette opération, cent scolaires ont été contrôlés, mais aucune arme, ni produit stupéfiant, n'a été découverte.



#### La famille judiciaire n'oublie pas les agents pénitentiaires

**HOMMAGE** Ce jeudi matin, devant le palais de justice d'Alès, magistrats, greffiers, personnels administratifs et avocats ont rendu hommage aux deux agents pénitentiaires tués, sans oublier leurs collègues blessés, lors de l'attaque, survenue il y a un an au péage d'Incarville (Eure), du fourgon dans lequel se trouvait Mohamed Amra, alias La Mouche, mis en cause dans plusieurs crimes. Cet individu était alors parvenu à prendre la fuite ; il a été arrêté en février, en Roumanie. Plus d'infos sur [Midilibre.fr](http://Midilibre.fr).

#### Trans Cévennes Express est liquidée !

### SOCIAL

Ils attendaient cette décision avec impatience. À la porte de Trans Cévennes Express, société basée à Saint-Martin-de-Valgarnies, depuis le début du mois d'avril et en grandes difficultés financières puisqu'ils n'ont pas été licenciés (nos précédentes éditions), les salariés de l'entreprise avaient multiplié les démarches pour que le tribunal de commerce du Gard se saisisse de leurs cas. Certains de ces employés, étaient même allés jusqu'à manifester devant le palais de justice de Nîmes, le 22 avril, pour alerter le parquet. Finalement, la juridiction commerciale s'est penchée sur la situation de Trans Cévennes Express lors d'une audience qui s'est tenue mercredi après-midi, et à laquelle deux salariés ont pu assister, tandis que cinq autres les attendaient à

l'extérieur. Le dirigeant était, quant à lui, absent. « On a été entendus. Le tribunal a compris notre souffrance, que l'on n'avait plus de ressources... », confie Sandrine Fernandes, l'une des salariées. Après un temps de délibération, les juges ont rendu leur décision en fin de matinée de ce jeudi : ils ont prononcé la liquidation judiciaire de l'entreprise et un mandataire judiciaire a été désigné. Pour le quarteron d'employés concernés, c'est le bout du tunnel. « Là, ça y est ! La lumière s'est éclairée, confie Sandrine Fernandes, qui salue tous ceux qui l'ont accompagnée, ainsi que ses collègues, dans leur combat. J'en ai pleuré tellement j'étais heureuse. » Pour cause, la situation se débloquant, tous devraient désormais pouvoir faire valoir leurs droits.

C. L.



#### Pour le médico-social, ils battent le pavé alésien

**MANIFESTATION** Nouvelle mobilisation après celle de la fonction publique vue à Alès, mardi, en milieu de journée, devant la sous-préfecture (notre édition de mercredi). Dans la matinée de ce jeudi, quelque 70 personnes ont battu le pavé du centre-ville d'Alès, pour soutenir les agents du secteur médico-social dans leurs revendications et, dans le même temps, pour défendre l'égalité d'accès pour tous à ces services.

C. L.

# FOIRE DE RODEZ

HARAS DE RODEZ

foirederodez.fr

27 > 30  
JUN  
2025

Cuisinistes, vendeurs  
de cheminées, portails,  
fenêtres, camping-cars,  
**exposez  
à la Foire !**

Un événement incontournable  
pour rencontrer un public  
prêt à concrétiser  
ses projets.

Réservez votre stand > [foirederodez@evelyne.fr](mailto:foirederodez@evelyne.fr)

Agriculture - Artisanat - Auto, Moto et Éco-mobilités - Export - Formation, Éducation - Immobilier  
Loisirs et Tourisme - Maison et Jardin - Mode, Beauté et Bien-être - Terroir et Gastronomie

Un événement

Partenaires